
En septembre dernier vous m’avez élu pour représenter
les collectivités territoriales de la Charente-Maritime au
Sénat. Je vous remercie pour la confiance que vous m’avez
accordée et soyez assurés que je mettrai toute mon
énergie et mes convictions au service de notre
département et de notre pays ces six prochaines années. 

Comme je m’y étais engagé, je tiens à vous rendre compte
avec régularité et précision de mes prises de position et
interventions au Sénat et de mon travail de terrain en
Charente-Maritime. C’est l’objet de cette lettre
d’information que vous recevrez régulièrement. Comme
vous le savez les sujets de débat et de préoccupation n’ont
pas manqué ces derniers mois. La crise sanitaire
bouleverse nos vies mais nous devons rester attentifs à
notre économie comme aux libertés publiques. Les
atteintes à la République nous ont heurtés profondément,
notamment au moment de l’assassinat de Samuel Paty. Et
ceux que nous saluions et applaudissions aux fenêtres lors
du premier confinement attendent toujours une
reconnaissance forte et à la mesure de ce que l’État doit à
tous ceux qui participent aux politiques de soin en France.

Au Sénat, j’ai la responsabilité et l’honneur de siéger au
sein de la Commission des Affaires Étrangères, de la
Défense et des Forces Armées. Sujets graves et importants
qui peuvent paraitre parfois éloignés des préoccupations

quotidiennes et qui sont pourtant bien ancrés dans nos
territoires car nous avons la chance d’avoir dans notre
département un dispositif militaire important notamment à
travers les deux bases aériennes de Saint-Agnant et Saintes.
Et il faut garder à l’esprit que les questions internationales ont
des effets immédiats sur nos vies quotidiennes. La suspension
des taxes américaines sur l’importation d’alcool en est
l’exemple le plus récent et soulage les viticulteurs de
Charente-Maritime.

Par ailleurs, je siège dans divers groupes d’études tels que
ceux sur la chasse et la pêche, l’élevage ou encore la
francophonie mais également dans des groupes d’amitiés
interparlementaires avec le Canada et le Québec. Je m’investis
sur ces thèmes car ils sont prégnants dans notre territoire
départemental, ils font partie de notre histoire, de notre
culture, de notre richesse locale. 

Enfin vous trouverez dans cette lettre toutes les coordonnées
de l’équipe parlementaire désormais installée à Marennes-
Hiers-Brouage et qui se tient comme moi à votre disposition
pour toute question et pour venir à votre rencontre chaque
fois que cela sera nécessaire. 

A votre service et avec l’assurance de ma disponibilité, 
Amitiés républicaines, 

LA LETTRE DE

MICKAËL VALLET
SENATEUR DE LA CHARENTE-MARITIME
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AU SENAT

DÉBAT SUR L’OPÉRATION BARKHANE

Depuis 8 ans, la France s’est engagée militairement au Mali, puis
dans 4 pays voisins de la Bande sahélo-saharienne. Les opérations
Serval, puis Barkhane, ont répondu à la demande de ces pays d’être
protégés des groupes armés terroristes. 

Si cette action militaire a remporté d’importants succès, dont
certains tout récents, elle est aussi une charge très importante pour
nos armées. Le Sénat a donc jugé qu’il était indispensable
d’organiser un débat permettant la confrontation des points de vue 

 dans ce dossier difficile, et la discussion des options permettant d’envisager une sortie progressive
de la crise de cette région.

Les jeunes formés à Saintes et Rochefort peuvent être impliqués dans ces opérations dès leur début
de carrière.

Je suis intervenu en Commission puis dans l’hémicycle pour interroger la Ministre des Armées,
Madame Florence Parly, sur l’engagement de nos partenaires européens sur ce théâtre d’opérations.

CYBERSÉCURITÉ

Cet hiver, la ville et l’agglomération de la Rochelle ont été attaquées par
des pirates informatiques. Plus récemment l’hôpital de Dax et d’autres
organismes publics ont été ciblés, des entreprises de notre territoire
pourraient être touchées. C’est pourquoi, j’ai décidé de m’investir sur ce
sujet. 

J’ai co-écrit un rapport sur le programme 129, lors de l’examen du projet
de budget pour 2021, pour examiner les crédits inscrits à l’action 2          
 « Coordination de la sécurité́ et de la défense », qui sont destinés au
financement du Secrétariat général de la défense et de la sécurité́
nationale (SGDSN), de la cyberdéfense (ANSSI) et de l’opérateur rattaché
Institut des Hautes Études de la Défense nationale (IHEDN).

PROJET DE LOI CONFORTANT LE RESPECT DES PRINCIPES DE LA RÉPUBLIQUE

A l’occasion de l’examen par le Sénat du projet de loi confortant le respect des principes de la
République, je suis allé à la rencontre des acteurs de terrain pour échanger sur leurs
problématiques quotidiennes.   

Le budget de ce programme est renforcé en 2021 afin de permettre, notamment à l’ANSSI, de
renforcer ces services en recrutant du personnel.

Rencontre avec le colonel Bruno
Makary, commandant du groupement
de Gendarmerie de la Charente-
Maritime .

Rencontre avec Madame Anne
Lavaud, directrice de la maison
centrale de Saint-Martin-de-Ré. 



EN CHARENTE-MARITIME

SOUTIEN AUX RESTAURATEURS

Le cercle des restaurateurs de Saintonge m’a saisi des difficultés rencontrées par les professionnels de la restauration
quant à la transformation des Prêts Garantis par l’État (PGE) en crédit classique et les risques liés à l'absence de
régulation de l'indemnité de remboursement anticipé (IRA) imposée par les établissements bancaires.

J’ai interrogé le Ministre de l’Économie, des Finances et de la Relance sur cette question. En février, le Ministre a
confirmé le maintien des aides pour ces professionnels.

PLAN DE RELANCE : 
ACCUEIL DE JEAN CASTEX À LA ROCHELLE

A cette occasion, je lui ai remis une bourriche d’huitres Marennes-Oléron. 

Cela nous a permis d’évoquer la soirée du 10 juillet 1987 où Marennes et
Vic-Fezensac se sont affrontés en finale de l’émission Intervilles. Jean Castex,
né à Vic-Fezensac, était membre de l’équipe de cette ville.

Visite de la base EETAA 722 - École
d'enseignement technique de
l'armée de l'air basée sur la
commune des Gonds. Cette école,
unique en France, forme aux métiers
de l’aéronautique dès 16 ans
(diplômes du CAP au BAC) en
parallèle d’une formation militaire.
Une chance pour notre jeunesse.

Visite d’un centre de vaccination avec le sous-préfet

J’ai exprimé auprès du représentant de l’État mon sentiment sur
l’éloignement de l’ARS et l’absence de prise en considération des élus
locaux.

Les élus locaux ne sont pas des exécutants mais des partenaires de l’État.

Accueil républicain de Bérangère Abba, secrétaire d’État à la Biodiversité

Pour écouter et remercier l'ensemble des équipes mobilisées dans les
communes inondées par l'épisode de crue de la Charente dans la Communauté
d’Agglomération de Saintes.

Visite du Préfet de la Charente-Maritime, Monsieur Nicolas
Basselier, à Marennes-Hiers-Brouage, en compagnie de Madame
Claude Balloteau, maire, et de Monsieur Jean-Marie Petit, maire de la
commune déléguée de Hiers-Brouage.



cabsenateurvallet@protonmail.com
www.mickaelvallet.fr

@mickaelvallet
Mickaël Vallet

L'ÉQUIPE PARLEMENTAIRE
Aurélie ARAINTY
Collaboratrice en circonscription

06 68 76 03 83
a.arainty@clb.senat.fr

 Florent MELLA
Collaborateur en circonscription

 
06 72 15 57 83

f.mella@clb.senat.fr

J’ai voté la proposition de loi visant à établir le droit à mourir dans la dignité déposée par mes collègues
socialistes. Cette proposition vise à faire évoluer la législation vers une aide active à mourir, seule voie permettant
d'ouvrir et de faciliter le libre choix de nos concitoyens pour leur fin de vie. Elle s'inspire des travaux réalisés par
l'Association pour le droit à mourir dans la dignité (ADMD) et répond également à une forte demande des Français.

J’ai co-signé une proposition de loi de mon collègue Olivier Jacquin, sénateur socialiste de Meurthe-et-Moselle, afin
de mettre fin aux pratiques abusives des plateformes comme Uber qui, sous couvert des statuts dévoyés
d'auto et de micro-entrepreneurs, condamnent des milliers de travailleurs à la précarité et les privent de droits
sociaux.

J’ai voté la proposition de loi visant à définir et protéger le patrimoine sensoriel des campagnes françaises.
Cette loi est inspirée par l'affaire du "Coq Maurice" de l'Ile d'Oléron et protège les "sons et odeurs des campagnes
françaises" contre les actions en reconnaissance d'un trouble anormal de voisinage.

PERMANENCE PARLEMENTAIRE

46, rue Dubois Meynardie
17320 Marennes-Hiers-Brouage

05 46 85 46 95

J'ai signé avec conviction une tribune dans Le Monde
pour mettre fin aux déséquilibres des concessions
autoroutières et engager une procédure de résiliation.
Le gouvernement doit enfin prendre ses responsabilités !

J’ai également co-signé avec mes collègues
parlementaires français et allemands une tribune
pour une interdiction des bombardements dans
les zones densément peuplées de civils.

TRIBUNES COSIGNÉES

ASSISTANCE JURIDIQUE AUX COLLECTIVITÉS TERRITORIALES
 

Vous avez une difficulté sérieuse d’interprétation du droit et vous souhaitez vous assurer de l’intention
précise du législateur dans l’élaboration de la loi ?

 
Je peux interroger les services du Sénat pour vous apporter une réponse. N’hésitez pas à me saisir !

PROPOSITIONS DE LOIS COSIGNÉES

Appel parlementaire franco-allemand
contre l’utilisation d’armes explosives
en zones peuplées


